

MANDATARIOS DE CHILE Y COREA COINCIDEN EN BUENA EVALUACIÓN DE ACUERDO DE LIBRE COMERCIO

Tras reunirse con el gobernante coreano Roh Moo-Hyun en La Moneda, el Presidente Lagos destacó el fuerte aumento de las exportaciones a esa nación, que en los primeros meses llegó al 83%. “Corea es el cuarto destino de las exportaciones de Chile”, informó.

En otro ámbito, el Jefe de Estado declaró que “Chile lamenta el retiro de Nor-Corea del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares y, a la vez, Chile apoya la búsqueda de soluciones pacíficas al problema nuclear de Corea del Norte”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta tarde el aumento del intercambio económico entre Chile y Corea del Sur gracias al acuerdo bilateral de libre comercio. "Tuve el honor de realizar una visita de trabajo a Corea, en febrero del 2003. En esa oportunidad se suscribió el Tratado de Libre Comercio entre nuestros dos países. Hoy dicho tratado, que se encuentra plenamente vigente, se ha convertido en una base sólida para la expansión del comercio entre Chile y Corea. Esa expansión es la que hemos visto en estos meses florecer grandemente", afirmó el Jefe de Estado chileno luego de la reunión con el Presidente Roh Moo-Hyun, quien inició esta mañana una visita oficial a nuestro país.

En la oportunidad, explicó que el convenio ha permitido un fuerte aumento de nuestros envíos a la nación asiática. "En los primeros meses ha sido de un 83% de las exportaciones de Chile a Corea, entre ellas el vino. Y como dice el Presidente, Chile aumentó las importaciones de Corea en un 27%", comentó durante una conferencia de prensa efectuada en el Patio de Las Camelias del Palacio de La Moneda.

Asimismo, recalcó que hoy Corea ocupa el cuarto lugar como destino de las exportaciones chilenas. "Corea es el cuarto destino de las exportaciones de Chile. Vale decir, Corea ocupa la cuarta posición dentro de todas las exportaciones de Chile. Es un socio muy importante", expuso.

En cuanto a la fuerte oposición de los agricultores coreanos al acuerdo, el Presidente Lagos respondió que este tipo de entendimientos debe ser evaluado en un contexto mayor y recordó que el sector agrícola nacional también se ha sentido amenazado durante negociaciones con otros países. "Cuando nosotros decidimos que queremos hacer un acuerdo con un país como Nueva Zelanda, a veces entonces se ponen nerviosos nuestros agricultores. Y por eso hay que ver los acuerdos de libre comercio como un todo, con respecto a cada uno de los países a los cuales se está refiriendo, porque eso, en definitiva, permite tener una visión global", manifestó.

Por otra parte, planteó la necesidad de afianzar la paz internacional para poder impulsar el desarrollo de las naciones. "Conversamos también que el desarrollo y el crecimiento requieren de un mundo en paz, de paz en los países, en las regiones, en el mundo. Deseamos una visión global, a partir de un mundo multilateral que nos lleve a una situación de paz", dijo.

Al respecto, el gobernante chileno lamentó el retiro de Corea del Norte del convenio internacional que busca desalentar el desarrollo de armas nucleares. "Chile lamenta el retiro de Nor-Corea del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares y, a la vez, Chile apoya la búsqueda de soluciones pacíficas al problema nuclear de Corea del Norte

y al diálogo que se ha establecido a través del proceso de conversaciones de seis partes", indicó.

En este sentido, agregó que "Chile apoya los planteamientos que ha hecho con tanta fuerza el Presidente Roh, para encontrar una solución pacífica y estas seis partes, Corea del Norte, Corea del Sur, Estados Unidos, China, Japón y la Federación Rusa, están llamadas a abrir instancias para que el diálogo sea fructífero y encontrar solución a ese que es un tema que afecta a la Península de Corea, pero también a la paz en el mundo".

Junto con ello, el Presidente Lagos expuso que la Cumbre de Líderes del Foro Económico del Asia Pacífico (APEC) servirá para profundizar la integración regional. "Con motivo de esta reunión de APEC, tenemos una agenda de decisiones importantes para el futuro del Asia-Pacífico. Y nuestro compromiso es seguir trabajando en el fortalecimiento de este Foro y en el proceso de apertura comercial y cooperación económica en que se han comprometido las 21 economías de APEC", declaró.

También destacó que, si Chile hace un buen trabajo en el encuentro de este fin de semana, se podrá avanzar con más fuerza el próximo año, cuando Corea sea el país encargado de organizar y liderar las reuniones del Foro. "Tenemos un compromiso especial con Corea. Si en Chile, en esta reunión, hacemos las cosas bien, como esperamos, podremos entregar un buen plan de trabajo a Corea, que será nuestro sucesor en la conducción de APEC", señaló.

Consultado por las razones que ayudan a Chile a mantener una buena evaluación en los índices internacionales de transparencia, el Mandatario respondió que "hay una cierta tradición histórica en este país, hay un Estado de Derecho que es importante y el esfuerzo que se hace por despersonalizar la toma de decisiones públicas, para que se basen en elementos objetivos y no subjetivos".

Finalmente, el Presidente Lagos agradeció la invitación realizada por su homólogo coreano para realizar un Visita Oficial a ese país en el marco de la reunión de APEC 2005. "Quisiera señalarle la gran alegría que nos ha dado la posibilidad de visitar oficialmente Corea, gracias a la invitación que nos ha extendido para el año próximo con motivo de APEC. Muchas gracias por esa invitación", concluyó antes de iniciar un almuerzo en honor del Presidente Roh Moo-Hyun y de su señora, Kwon Yang-Suk.